

Des syndicalistes de plusieurs pays de La Havane analysent les stratégies pour faire face à la privatisation des retraites

À La Havane, la deuxième Conférence internationale des syndicats de retraités et de retraités de la Fédération mondiale des syndicats de la Région des Amériques a débuté jeudi, dans le but de discuter de stratégies communes pour mettre fin à la privatisation de ces ressources.



Ulises Guilarte de Nacimiento, Secrétaire général du CCT, a souligné l'importance de l'unité et de l'intégration de ce mouvement international pour défendre les droits des retraités et des retraités. Photo : Amanda Llanes

Les interventions ont constitué un échange d'expériences sur les particularités de chaque pays et de ses syndicats. Parmi les principales questions abordées, communes dans les approches de quelques délégués, il y a la nécessité pour les grands capitaux de dominer la destination des fonds de pension et de parvenir à la privatisation et à la gestion de ces ressources.

C'est une raison pour une lutte constante des peuples latino-américains pour promouvoir des actions communes entre les pays et les syndicats pour la revendication des droits du travail.

D'autres aspects soulignés par les participants ont été l'impact socio-économique négatif de la pandémie depuis 2020 et la détérioration conséquente de diverses prestations sociales, y compris la sécurité sociale, ce qui est très marqué dans le système de retraite.

Les impacts les plus élevés des décès et des infections par Covid-19 en Amérique latine ont été parmi les personnes âgées, également très touchées par la détérioration des régimes de santé.

Pour ces raisons, il est essentiel d'organiser la lutte du mouvement ouvrier et en particulier des organisations des retraités, pour défendre leurs revendications, comme point de départ d'un conflit contre l'offensive du système capitaliste.

La réalité des retraités et des retraités cubains, différente de celle de la plupart des pays participant à l'événement, sert de référence dans la recherche d'une plus grande intégration de ce secteur syndical dans les processus sociaux.

Dans son discours de fin de journée de jeudi, Ulises Guilarte de Nacimiento, secrétaire général de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC) et membre du Bureau politique du Parti communiste de Cuba, a fait allusion à la façon dont dans le monde les retraites sont privatisées et réduites, cependant, dans notre pays, elles ont augmenté avec le réajustement des salaires du début de 2021.



La deuxième Conférence internationale des syndicats de retraités et de retraités de la FSM se réunira dans la capitale cubaine jusqu'au 29 avril. Photo : Amanda Llanes

Il a également souligné les garanties aux retraites pendant la pandémie, ainsi que la préservation du panier de base et des soins de santé.

Le Secrétaire général de la CCT a également indiqué que nous sommes un pays avec une tendance marquée au vieillissement de la population, où actuellement 21,6% de la population a plus de 60 ans et on s'attend à ce que d'ici 2030, ce chiffre s'élève à environ 32,6%.

Il a également souligné la présence dans le nouveau Code de la famille de lois visant à garantir plus de droits aux personnes âgées dans le contexte social actuel, où nous avons 1 million 700 000 retraités et retraités.

Guilarte de Nacimiento a remercié l'organisation d'avoir permis la réalisation d'un événement de cette ampleur dans notre pays, dans un contexte de campagnes de communication sur les plateformes numériques, qui cherchent à fracturer et discréditer le travail de justice et d'équité sociale de la Révolution.

Il a appelé à l'unité du mouvement syndical international et à une action coopérative pour faire face à la réalité impériale hégémonique des grandes transnationales.

La session plénière a été présidée par le Secrétaire général de l'ISU, Quim Boix, Marcos Wolman, Coordonnateur de l'ISU pour l'Amérique et Antonio Ferrero, Secrétaire de l'Organisation de l'ISU.

Des délégations de la Colombie, de Porto Rico, du Honduras, de l'Argentine et de Cuba ont participé à la conférence en personne, tandis que les autres pays membres l'ont fait par vidéoconférence.

Le Forum international de la FSM contre la privatisation des retraites et des retraites s'est achevé à La Havane

Ce vendredi s'est achevée à La Havane la II Conférence internationale de l'Union internationale des syndicats de retraités et de retraités de la Fédération syndicale mondiale de la Région des Amériques, une réunion chargée de discuter de stratégies communes pour mettre fin à la privatisation des retraites et des retraites des travailleurs.



Les membres de l'organisation internationale soulignent le rôle de Cuba dans les soins et l'attention fournis aux personnes âgées. Photo : Amanda Llanes

La séance plénière a commencé par la projection du documentaire cubain « *Cuidador de Cuidadores* », de Lisett Vila, directrice du projet Paloma. Cet audiovisuel aborde la figure des soignants, comme responsables d'assurer la sécurité des personnes en situation de handicap et de vulnérabilité.

L'un des faits saillants parmi les participants à la conférence a été que ceux qui exercent actuellement ce travail – les soignants – à la maison sont principalement des femmes.

Un autre aspect important a été l'aide financière accordée dans les Grandes Antilles à ceux qui assument la prise en charge des personnes âgées et des personnes en situation de handicap ou de vulnérabilité.

Le représentant de l'Uruguay a déclaré que dans son pays, le fait d'être un vieil homme représente une condamnation, car les pensions sont faibles et les coûts du panier de base sont élevés. Étant les politiques, tant publiques que privées, très injustes pour ce secteur de la population.

Il a considéré la réforme de la sécurité sociale comme une question centrale pour les politiques publiques de toutes les nations et a exhorté à l'articulation de mécanismes pour convaincre les gens de lutter pour leurs droits du travail afin d'améliorer la sécurité sociale.

Dans son discours, le délégué chilien a souligné son admiration pour la préoccupation du gouvernement cubain pour les conditions de vie des personnes âgées. « Dans mon pays », a-t-il dit, « les personnes âgées demandent de plus en plus l'aumône dans les rues, et des situations de logement, de santé et de mauvaises retraites. Au Chili, les pensions dépassent rarement 40 % du revenu. »



Les membres des commissions du Brésil, du Chili, du Mexique, du Pérou et de l'Uruguay présentent la situation des personnes âgées dans leurs pays où les pensions sont faibles par rapport au coût du revenu et au panier de base. Photo : Amanda Llanes

Quim Boix, Secrétaire général de l'ISU, a félicité Cuba et ses syndicalistes pour leur participation à l'événement, ainsi que pour la qualité et la

productivité avec lesquelles l'échange d'expériences entre les pays d'Amérique latine et des Caraïbes a eu lieu.

Il a souligné que la deuxième Conférence européenne de l'Union syndicale internationale aura lieu à Monaco et attend la participation des nations latino-américaines au III Congrès international de l'ISU en 2024.

Antonio Forero, Secrétaire à l'organisation de l'ISU, et Marcos Wolman, Coordonnateur de l'ISU pour les Amériques, ont présenté le rapport final de l'événement et annoncé le Plan d'action régional de l'organisation pour la prochaine étape des travaux.

Le document final propose l'articulation nécessaire de la région pour faire face au contexte actuel et poursuivre la lutte pour les droits des retraités et des retraités dans la région.

Promouvoir les événements pour faire face au capitalisme, le Fonds monétaire international et la Banque mondiale, promouvoir des politiques visant à améliorer la sécurité sociale et des campagnes de respect des droits des travailleurs et des retraités, sont quelques-unes des tâches à développer par l'organisation internationale dans le contexte actuel.

En ce dernier jour de la rencontre internationale, les participants ont remercié notre pays pour l'accueil, ainsi que l'occasion d'échanger des expériences, tout en félicitant l'île pour les réalisations réalisées en termes de droits des syndicalistes, des retraités et des retraités.